

José Luis Vargas Valdez
Magistrado de la Sala Superior
Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, México
Perfil internacional

El magistrado Vargas ha sido Consultor Senior en temas de delitos electorales y resolución de controversias legales para la Organización de Estados Americanos (OEA). Ha participado en misiones de observación y programas electorales internacionales organizados por la OEA, la Fundación Internacional para los Sistemas Electorales (IFES) y la Unión Interamericana de Autoridades Electorales (UNIORE).

En su calidad de magistrado de la Sala Superior del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación, fundó la Red Mundial (RMJE). Desde su lanzamiento en 2017 y bajo su coordinación, este foro internacional ha congregado a 272 representantes de cortes constitucionales, tribunales, autoridades electorales, organizaciones internacionales, centros académicos y personas expertas en justicia electoral de 48 países, en sus Asambleas Plenarias y en las reuniones de sus órganos de gestión del conocimiento. Actualmente, el magistrado integra el Consejo de Gobierno de la RMJE, en su calidad de miembro honorario.

También impulsó los esfuerzos que permitieron la apertura de la Oficina Subregional del Instituto Internacional para la Democracia y la Asistencia Electoral (IDEA Internacional) en México. Entre otros proyectos, impulsó la creación del Índice Global de Justicia Electoral, el cual ofrece elementos para el análisis comparado del diseño y desempeño de cortes y otras instituciones responsables de la administración de justicia electoral. También, como parte de los proyectos de IDEA Internacional, participó en un grupo ad hoc de personas expertas de América Latina para intercambiar buenas prácticas en materia electoral durante la pandemia por COVID-19.

Desde 2016 ha sido miembro de la Comisión de Venecia del Consejo de Europa, donde actualmente preside la Subcomisión para América Latina. En cumplimiento del mandato de la Comisión de proveer asesoría legal en los ámbitos de la democracia, los derechos humanos y el estado de derecho, ha sido relator en los siguientes estudios y opiniones:

- Informe sobre resolución de conflictos electorales, aprobado por el Consejo para las Elecciones Democráticas (CDE) en su 68^a sesión y adoptado por la Comisión de Venecia en su 124^a sesión plenaria.
- Principios para el uso de tecnologías en procesos electorales conforme con derechos fundamentales, aprobado por el CDE en su 70^a sesión y adoptado por la Comisión de Venecia en su 125^a sesión plenaria.
- Informe conjunto sobre tecnologías digitales y elecciones, elaborado por la Comisión de Venecia y la Dirección de la sociedad de la información y acción

contra el crimen de la Dirección general de Derechos Humanos y Estado de Derecho (DGI), adoptado por el CDE en su 65^a sesión y por la Comisión de Venecia en su 119^a sesión plenaria.

- Perú - Opinión sobre la vinculación de reformas constitucionales a la cuestión de confianza aprobada por la Comisión de Venecia, en su 120^a sesión plenaria.
- Venezuela – Opinión sobre las cuestiones jurídicas planteadas por el Decreto No. 2878 del 23 de mayo de 2017 del Presidente de la República sobre la convocatoria a elecciones a una Asamblea Nacional Constituyente, adoptado por la Comisión de Venecia en su 112^a sesión plenaria.

El magistrado Vargas también ha representado a la Comisión de Venecia en reuniones del Comité Europeo sobre Democracia y Gobernanza (CDDG) y el Comité ad hoc sobre Inteligencia Artificial (CAHAI) del Consejo de Europa, donde ha ofrecido perspectivas legales para el trabajo de esas instancias sobre el uso de tecnologías en democracias modernas.

Ha sido panelista y ponente en conferencias internacionales y seminarios en distintos países en América y Europa. Sus presentaciones han incluido temas como la independencia judicial, el uso de tecnologías digitales en procesos electorales, desarrollo regulatorio, derecho constitucional comparado y derechos humanos.

José Luis Vargas Valdez
Justice of the High Chamber
Electoral Tribunal of the Federal Judiciary, Mexico
International profile

Justice Vargas has been Senior Consultant in electoral offenses and the resolution of legal disputes for the Organization of American States (OAS). He has also participated in electoral observation missions and international electoral programs organized by the OAS, the International Foundation for Electoral Systems (IFES) and the Interamerican Union of Electoral Authorities (UNIORE).

In his capacity as Justice of the High Chamber of the Electoral Tribunal of Mexico, he founded the Global Network on Electoral Justice (GNEJ). Since its launch in 2017 and under his coordination, this international forum has brought together 272 representatives of constitutional courts, tribunals, electoral authorities, international organizations, academic centers, and experts on electoral justice from 48 countries, in its Plenary Assemblies and in the meetings of its knowledge management bodies. He currently serves as permanent honorary member of the Governing Council of the GNEJ.

He also supported the efforts that led to the opening of the Sub-regional office of the International Institute for Democracy and Electoral Assistance (International IDEA) in Mexico. Among other projects, he fostered the creation of the Global Index on Electoral Justice, which provides elements for the comparative assessment of the design and performance of courts and other institutions responsible of administering electoral justice. Also, as part of International IDEA's projects, he participated in an *ad hoc* group of experts from Latin America to exchange good practices on electoral matters during the COVID-19 pandemic.

Since 2016, he has been a member of the Venice Commission of the Council of Europe and currently chairs its Sub-commission on Latin America. In fulfilling the mandate of the Commission to provide legal advice in the fields of democracy, human rights, and the rule of law, he has been rapporteur in the following studies and opinions:

- Report on election dispute resolution, approved by the Council for Democratic Elections at its 68th meeting (15 June 2020) and adopted by the Venice Commission at its 124th Plenary Session (8-9 October 2020)
- Principles for a fundamental rights-compliant use of digital technologies in electoral processes, approved by the Council for Democratic Elections at its 70th meeting (10 December 2020) and adopted by the Venice Commission at its 125th Plenary Session (11-12 December 2020)
- Joint Report of the Venice Commission and of the Directorate of Information Society and Action against Crime of the Directorate General of Human Rights and Rule of Law (DGI), on Digital Technologies and Elections, adopted by the

Council of Democratic Elections at its 65th meeting (Venice, 20 June 2019) and by the Venice Commission at its 119th Plenary Session (Venice, 21-22 June 2019)

- Peru - Opinion on linking constitutional amendments to the question of confidence, adopted by the Venice Commission at its 120th plenary session, Venice, 11-12 October 2019
- Venezuela - Opinion on the legal issues raised by Decree 2878 of 23 May 2017 of the President of the Republic on calling elections to a national constituent Assembly, endorsed by the Venice Commission at its 112th Plenary Session (Venice, 6-7 October 2017)

Justice Vargas has also represented the Venice Commission at meetings of the European Committee on Democracy and Governance (CDDG) and of the Ad Hoc Committee on Artificial Intelligence (CAHAI) of the Council of Europe, where he has provided legal insights to their work on the use technology in modern democracies.

He has been panelist and speaker at international conferences and seminars in the Americas and Europe. His presentations include topics such as judicial independence, the use of digital technologies in electoral processes, regulatory development, comparative constitutional law, and human rights.